

SOLUCION DEL CONFLICTO LECHERO

Como anunciábamos en nuestro último número, ayer, a las tres y media de la tarde, se celebró en la Casa del Pueblo de Torrelavega el pleno extraordinario de la Federación de Casas Campesinas para tratar sobre las conclusiones aprobadas el día anterior en el Gobierno civil en reunión tenida con las empresas.

Asistieron delegados de todas las Casas y los compañeros Juan Ruiz y Ricardo Zabalza en representación de la F. O. M. y de la de Trabajadores de la Tierra respectivamente.

El compañero Baquero dió cuenta de la reunión celebrada en el Gobierno civil y de la empeñada lucha sostenida con los representantes de las empresas transformadoras, las cuales pretendían ejercer represalias contra los campesinos que más se hubieran destacado durante el movimiento y cerrar aquellos depósitos enclavados en las zonas donde la organización es más numerosa, pero que en virtud del tesón, de la decidida rebeldía sostenida con entusiasmo por los obreros campesinos y de la firmeza y acierto de los compañeros Juan Ruiz y Ricardo Zabalza, demostrando documentadamente la justicia y la razón de las peticiones de los campesinos, se habían obtenido las estimables conquistas logradas y se había vencido a las poderosas empresas obligándolas a aceptar las condiciones fijadas en el pliego anterior.

El camarada Ricardo Zabalza, hizo uso de la palabra, dirigiendo un fraternal saludo a los campesinos montañeses, extendiéndose en consideraciones sobre la situación angustiosa en que se hallan los obreros del campo, especialmente los de Extremadura y Andalucía, a quienes por el solo motivo de pertenecer a la U. G. T. y al partido socialista se les persigue como a las fieras, negándose el trabajo y condenándoles a la más espantosa miseria. Resalta el triunfo logrado, más digno de estimarse por tratarse de empresas poderosas que hasta ahora han tenido sometidos, por un trato déspota, a los campesinos a unas condiciones onerosas. Estas ventajas logradas—dice—nada representan en relación con nuestros deseos, pero los campesinos montañeses, al igual que el resto de nuestros hermanos, tienen que prevenirse para empresas de mayor envergadura. La situación actual no tiene nada de las salidas: Rusia, Austria o Alemania y los trabajadores españoles se han propuesto, y en el empeño pondrán todo lo que sea preciso en optar por otra análoga a Rusia, pero si esto no fuera posible, preferimos la de Austria antes que caer envilecidos por una derrota semejante a la de Alemania. Una formidable ovación corroboró la admirable y valiente oración del compañero Zabalza.

El compañero Juan Ruiz, expuso detalladamente todo el proceso de la huelga y la intervención incondicional y decidida de la F. O. M. que desde el principio ha estado al lado de los obreros campesinos, obligando con su autoridad la intervención de los organismos oficiales e imponiendo con su presión la aceptación por parte de las empresas de las condiciones fijadas por los campesinos.

Expone que la Federación de Casas Campesinas tiene necesariamente que abordar el problema por su verdadera base. No es bastante el obtenido; cualquier día las empresas resucitarán el pleito, pretendiendo cerrar depósitos o implantando tasas pretextando el exceso de producción o la escasez de consumo, contradicciones tan frecuentes en el régimen capitalista, por la desordenada regulación de la oferta y la demanda, producto siempre del instinto avaro de las empresas burguesas.

Hay que ir, si queremos salvarnos del caos económico mundial, si queremos librarnos a tiempo de la miseria total de nuestros hogares, a la implantación del Socialismo, imponiendo una economía dirigida que ordene, con el mínimo esfuerzo, la producción, estableciendo y regulando el consumo, para que no exista un solo trabajador que no perciba el producto íntegro de su esfuerzo y que no carezca de lo necesario para poder vivir con holgura, con independencia y con perspectivas de justicia social.

Hemos, pues—continúa diciendo—de ir a subsanar los errores

del régimen capitalista, estableciendo cooperativas de producción y de consumo, que nos permitan adueñarnos, en plazo no lejano, de la dirección de la industria, y demostraremos indiscutiblemente que bajo nuestro control, la gran familia trabajadora se emancipará de la explotación inicua del capitalismo. Pero tener muy presentes las advertencias del compañero Zabalza: ahora, más que nunca, precisamos meditar nuestras resoluciones. Vivimos momentos decisivos y probablemente, antes que vernos sojuzgados y explotados, nos

decidiremos por imponernos e instaurar un régimen socialista derrocando al actual, con todas sus concupiscencias e injusticias.

Así, pues, compañeros campesinos, siempre como ahora la F. O. M. está a vuestro lado, y este espíritu solidario, como el ofrecido generosamente por los obreros del muelle, será el estímulo que nos identifique más en nuestras posiciones revolucionarias y nos lleve a conquistar plenamente el Poder.

El compañero Juan Ruiz fué calurosamente aplaudido por todos los reunidos.

Después de intervenir varios delegados, y entre ellos un representante de los campesinos asturianos, que tan decidida y valientemente han

contribuido al triunfo, fueron aprobadas por unanimidad las conclusiones acordadas en el Gobierno civil.

Se hizo constar en acta la satisfacción con que se ha visto el apoyo moral y material de los trabajadores del muelle, acordándose tertimoniárselo cariñosamente.

Con vivas a la F. O. M. y a la U. G. T., al Partido Socialista y a las Casas Campesinas se dió fin a esta importante asamblea, que ha cimentado con el triunfo obtenido los jales de futuras y definitivas conquistas.

Nuestra felicitación a los obreros campesinos, y la inquebrantable y decidida adhesión a su causa, que es la de todos los que ansiamos la implantación del Socialismo.

Después del doble atraco cometido ayer

Esta mañana, en la carretera de Cazoña, fueron encontrados por un joven, dos sacos que había enterrados y que contenían la mayor parte de las monedas en plata que fueron sustraídas a las sucursales de los Bancos en Astillero. — A pesar de cuantas pesquisas han sido hechas por la Policía, se desconoce el paradero de los atracadores

LA CIUDAD ALEGRE Y CONFIADA

Verdaderamente, Santander, entre las ciudades españolas de importancia, es la que menos ha sufrido los efectos de la ola de atracos y robos, que desde un par de años a esta parte ha venido padeciendo el resto de las capitales españolas.

Bien es verdad que, de vez en cuando, hechos aislados, como el robo de la Joyería Caciado, venían a turbar la tranquilidad de nuestros conventos; sin embargo, esto no pasaba, como decimos, de ser algo aislado y fuera de lugar en Santander, por lo que la paz ciudadana, después de los obligados comentarios, renacía plenamente, sin caer en la cuenta que los robos podían repetirse, convirtiéndose en el plato del día.

Esta seguridad, parece ser que la sentían igualmente los dignos jefes de la Policía, que no queriendo, sin duda, emplear las energías de los activos agentes de nuestra brigada criminal en la persecución de ratones de pequeña categoría, los dedicaron a resolver cuestiones de índole social, cosa de la que protestamos desde estas columnas, no hace aun mucho tiempo.

Los escandalosos atracos cometidos ayer en las sucursales de los Bancos de Santander y Mercantil, de Astillero, han venido a dar la razón a lo que siempre, como nosotros, propugnaron por que no se descuidasen los servicios de carácter criminal, para intensificar los sociales. Ahora, por razón del viejo axioma de "cuando las barbas de tu vecino veas pelar, etc., etc.", veremos la que adopta lo que defendieron la tesis de que todas las fuerzas de nuestra plantilla de Policía, debía dedicarse a la resolución de conflictos sociales.

LA NOTICIA EN SANTANDER

Desde poco después de las cinco de la tarde, comenzó a circular por la ciudad el rumor de los atracos cometidos, si bien mucha gente, a causa de la misma importancia de ellos, calificó la noticia como un bulo, de los muchos que periódicamente hacen correr personas despreocupadas. Otras, no sólo no dieron crédito a la noticia, sino que la aumentaron, hasta el punto de afirmar que lo robado ascendía a cerca de medio millón de pesetas.

En LA REGION recibimos la noticia en los momentos en que estaba a punto de salir a la calle nuestro periódico, por lo que nos vimos imposibilitados, como era nuestro deseo, de servir los detalles de los atracos a nuestros lectores.

Estos detalles, publicados en los diarios de la mañana, no los reproducimos en nuestro número de hoy, limitándonos a publicar aquellos otros que las gestiones de la Policía nos han facilitado, y los que hemos podido recoger en Santander y en el Astillero, aún desconocidos por nuestros lectores.

GENTE SOSPECHOSA

LOS PREPARATIVOS DE LOS ATRACOS

Por referencias particulares, y coincidiendo con las señas de los individuos que cometieron ayer el doble atraco, se sabe que parte de los que integran la banda de atracadores venían preparando éste desde la semana anterior.

También nos han dicho que las mismas señas coinciden con determinados individuos que el lunes, con motivo de la romería de San José, que se celebró en Astillero, se detuvieron repetidas veces frente a los edificios de las sucursales bancarias, como si examinasen las salidas de los mismos.

DESDE LUEGO, SON INDIVIDUOS DE EXTREMADA SERENIDAD

Por las conversaciones obtenidas esta mañana en Astillero podemos decir, sin temor a engaño, que todos cuantos integran la banda que ha comenzado a actuar en nuestra provincia, son elementos que gozan de una extrema serenidad, pues tanto en la sucursal del Banco Mercantil como en la del de Santander, toda la maniobra la realizaron con suprema entereza, sin premisas, y tomando todas las medidas, respondiendo a un plan cuidadosamente estudiado, aun en el caso de que tuvieran que hacer uso de la violencia.

Dada la serenidad de los atracadores, sus amenazas y forma de proceder, todo revela en ellos una gran sangre fría, dispuestos a lograr su propósito con todo el "éxito" posible, antes de hacer uso de las armas.

PUDO OCURRIR UNA TRAGICA SORPRESA

LA SESION DE AYER LAS TARIFAS FERROVIARIAS

Socialistas y republicanos protestan vigorosamente del aumento del 15 por 100 en las tarifas ferroviarias. — Se acuerda dirigirse al Gobierno para que no sean elevadas "si es posible". En el paraiso monárquico radical.

Los socialistas se oponen al pago de horas extraordinarias mientras exista personal parado, y se acuerda no pagar unos trabajos que el alcalde encargó al aparejador, éste a un administrativo, éste a otro, el otro...

Se da lectura a una proposición de los socialistas, protestando de los anunciados aumentos en las tarifas ferroviarias y pidiendo que si el Gobierno no atiende a esta protesta, se adopten acuerdos en sesión extraordinaria y que se haga extensiva esta protesta a los Ayuntamientos de la provincia.

Monárquicos y radicales se oponen, a pretexto de ataques al Gobierno... a la República... El Gobierno sabe lo que se hace... y los consejeros y accionistas de las Compañías ferroviarias también. Encuentran intolerable que los socialistas protesten de la subida de las patatas, azúcar, aceite, pan, tarifas ferroviarias, etc., etc., de la euforia monárquico-radical. Proclaman las excelencias de este Gobierno ejemplar, salvador del país.

Los socialistas condenan duramente la actuación monárquico-radical para satisfacer a patronos, curas, negociantes y falsos republicanos; están entregando la República a sus enemigos e imposibilitando la vida con la enorme carestía. Se han despertado todas las malas apetencias, ambiciones personales, ansias de lucro y negocio e impera el verdadero gachufismo. Desde que escaltéis el Poder, los patronos se lanzaron a perseguir obreros, a vulnerar las condiciones de trabajo, a tomar represalias de todas clases, que encuentran un apoyo eficaz con vuestra euforia. Vuestra República, en el estado en que la estáis poniendo, vale menos que algunas monarquías. Habéis defraudado y engañado al pueblo, desfigurando la República del 14 de abril...

Vuestro republicanismismo tradicional se ha convertido en el mejor defensor de todos los defectos que corrompieron al régimen anterior.

Defienden la proposición e invitan a que señalen una sola frase, en la misma, en que se ataque al Gobierno o a las Cortes. Si hemos pronunciado estas palabras que no os son agradables, es porque nos habéis obligado a ello, defendiendo inoportunamente una desgraciada gestión gubernamental, que en este momento no ha sido atacada; pero como cada resolución gubernamental ocasiona una grave lesión al país; si nuestro propósito fuera juzgar la desdichada actuación de estos últimos meses, tendríamos para hablar mucho tiempo.

Preguntan dónde están los defensores del "interés general", ese falso pretexto para engañar incautos. ¡Qué mayor interés general que impedir la elevación de las tarifas ferroviarias que encarecerán notablemente la vida!...

Señalan que en España hay numerosas Compañías con sus correspondientes cargas administrativas, consejeros, dietas, mios, etc., etc. El abandono en que tienen las Compañías a los usuarios, como lo demuestra el último accidente que costó la vida a cinco ciudadanos. La negativa de los ferroviarios al aumento.

El señor Palacio, enterado del asunto, como siempre que interviene, interrumpe al compañero Leiza, diciéndole: que Prieto elevó las tarifas a favor de las Compañías. Le contesta nuestro compañero, diciéndole que Prieto elevó el tres por ciento que perciben los ferroviarios; pero ni un solo céntimo para las Compañías; que en la época del Gobierno Azaña ya pretendieron elevar las tarifas, pero se encontraron con un Gobierno republicano que supo oponerse a sus pretensiones.

El señor Castillo se permite unos eufemismos y tiende que sentarse, después de darle una lección de historia política, sin cambios, virajes, saltos...

Monárquicos y radicales creen que no hay motivo de protesta... El Gobierno hará lo que deba... claro... Todo lo más un ruego, pidiéndole que si ES POSIBLE no se eleven.

El patriotismo, los intereses generales, la economía nacional... ¡Cuánta mentira manejada, y cuando se plantea una cuestión tan interesante, ni salen defensores del interés público, ni protestan la Cámara de Comercio, Círculo Mercantil, Patronales, etcétera! Todos esos elementos que se encuentran en el mejor de los mundos, mientras ellos puedan proceder contra sus obreros y puedan explotar libremente, aumentando precios y nadando en la euforia nacional.

(Continúa en segunda página)

ANUNCIOS OFICIALES

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander.

Vacante la plaza de Tasador de Ropas y Efectos dotada con el haber inicial de 4.000 pesetas anuales. se proveerá mediante concurso examen de aptitud, previo reconocimiento facultativo, entre los aspirantes que acrediten tener veinticinco años de edad y no excedan de cuarenta y cinco.

Las solicitudes de los concursantes se dirigirán al señor presidente de la Junta de Gobierno, en papel simple. El plazo de admisión de solicitudes termina el día 31 del corriente mes de marzo.

En la tablilla de anuncios del Establecimiento y en el Negociado de Secretaría, pueden enterarse de las condiciones generales de este concurso examen.

Se advierte a los que han presentado solicitudes para esta plaza, que sólo se considerarán válidas las que se entreguen en las oficinas a partir del día 15 del actual.

LA DIRECCION.

Trabajador: Vale la pena que te pongas a pensar en lo político para que razones en lo sindical. España camina a delimitar los campos de la lucha entre el capital y el trabajo.

En ningún momento como en el presente, debe ahorrarse energías sindicales el proletariado español, con objeto de verterlas en la totalidad de sus aspiraciones.

CARTELERA POLITICA

PARTIDO REPUBLICANO DEMOCRATICO FEDERAL

Asamblea extraordinaria.—Se convoca a todos los afiliados a este Partido Democrático Federal de Santander, a una asamblea extraordinaria que se celebrará el sábado, 24 del corriente, a las siete de la noche en primera convocatoria y siete y media en segunda, con arreglo a la siguiente orden del día:

Gestión de la Comisión de Interpartidos y lectura de actas.
Lectura de Estatutos recibidos de los Partidos Acción Republicana y Radical Socialista Independiente, por esta Comisión.
Actitud a seguir por este Partido Federal.

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité.

Las inscripciones las podéis hacer al secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

Agrupación Socialista de Santander

Se advierte a los afiliados que por segunda vez se ha puesto en circulación una ficha general, que deberán llenar y remitir inmediatamente a la Secretaría de la Agrupación, a los efectos de terminar los trabajos de reorganización de estadística.

Los compañeros que dejen de enviar dicha ficha sufrirán la sanción que, a propuesta de este Comité, apruebe la asamblea.

Subcomité Socialista de Peñacastillo

Estando en período de gestación este Subcomité, se pone en conocimiento de cuantos ciudadanos quieran darse de alta en él, pueden hacerlo dirigiéndose a cualquiera de los camaradas siguientes: Dámaso Higuera, Pedro Elizalde, Luis Suances, Domingo Imaz y Manuel Lanza, que forman la Comisión organizadora.

Asimismo se advierte a los camaradas de este pueblo que están afiliados al Partido, la obligación que tienen de pertenecer a este Subcomité excepción de los que estén en Nueva Montaña o en Cacicado.

Cultural Marx - Lenta

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del cuadro artístico que esta directiva ha acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

Juventud Socialista de Santander

CLASES DE ESPERANTO. — Se invita a todos los jóvenes socialistas, así como a los pertenecientes a la

Agrupación, para que los que deseen aprenderlo o practicar el lenguaje esperantista, se pasen por esta Secretaría para inscribirse y formar el Grupo Socialista Esperantista a la mayor brevedad posible.

Concentración de Juventudes Socialistas en El Escorial.

Esta Juventud, aun cuando reconoce que para trasladarse a la capital de la República y tratándose de jóvenes obreros ha de ser un gran sacrificio, no duda (porque tenemos sobradas demostraciones de eso) que sabrá como en otras ocasiones doblegar este sacrificio a nuestro impulso sabrá como en otras ocasiones doblegarlo solo por darnos el "gustazo" de presenciar el cacareado desfile ascista que se proyecta realizar por los que ilusamente pretenden destruir nuestros cuadros sindicales fuertemente unidos por nuestra disciplina proletaria.

Por tal motivo, el Comité de esta juventud abre desde esta fecha una inscripción en esta Secretaría, en la que se admiten cantidades parciales hasta un día antes de la fecha señalada.

En contestación a la bravuconería o fanfarronería del diputado por Santander señor Valiente, esta Juventud hace constar que solicita el puesto de honor en esa tan cacareada reunión fascista.—El presidente, Eduardo Camons; el secretario, Luis Rigo.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

"LA GRAFICA"
Celebrará junta general extraordinaria hoy, jueves, a las siete de la tarde, para tratar asuntos de gran interés, por lo que se ruega la puntual asistencia de todos los federados.—*La Directiva.*

Sindicato de Servicios Sanitarios e Higiene

Este Sindicato convoca a la Junta directiva y Comisión revisora de cuentas a una reunión para el día 24, sábado, a las siete y media de la tarde, para tratar de un asunto urgente.

Dada la urgencia de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.

Sociedad de Acomodadores y Similares

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el día 25 del corriente, a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda, en el local de la Casa del Pueblo, Magallanes, 6, para tratar asuntos de gran interés, por lo cual se ruega la asistencia de todos los asociados.

Cooperativa Española de Casas Baratas "Pablo Iglesias"

Sección de Santander. Ponemos en conocimiento de todos los socios cooperativistas, que esta Directiva se reúne semanalmente, habiendo fijado el sábado para las mismas a las siete y media de la noche, en la Casa del Pueblo (Cultural Socialista), lo que comunicamos para si algún compañero tuviera que hacer alguna reclamación u observaciones con referencia a la Cooperativa.

También indicamos a todos los socios que dispongan del terreno y del

25 por 100 del valor de la edificación pueden solicitar de esta Directiva la construcción de la casa, incluyendo a la misma los planos y demás documentos necesarios.

Sección de Torrelavega. — A todos los socios de esta sección les comunico por la presente que habiendo llegado el material de cobranza para el mes de marzo pueden pasar por tesorería esta semana de diez a once de la mañana y la próxima de cinco a siete de la tarde. Los nuevos socios de febrero pueden pasar a recoger la documentación.

También he de decir que el plazo para el ingreso en esta Cooperativa, se aplazó hasta el 30 de abril.—El tesorero-contador, Avefino Ceballos.

Sociedad de Empleados de Plaza de Toros y Campos de Deportes

Habiendo fijado esta Sociedad su domicilio social en la Casa del Pueblo, Magallanes, 6, se advierte a todos los camaradas que el día de cotización desde esta fecha será el último domingo de cada mes en el segundo piso, de diez a doce de la mañana.

También se ruega a todos los porteros del exterior, personal de foso y personal de sombra, se pasen por Secretaría el mismo día y hora, sin demora ninguna, para no causar perjuicios a esta Directiva, para darles a conocer asuntos de interés.

El delegado del personal.

AGRUPACION GENERAL DE CAMAREROS, CAMARERAS, AYUDANTES Y ANEXOS

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el día 26 (jueves) a las nueve de la mañana en primera convocatoria y a las nueve y media en segunda para tratar sobre el nombramiento de delegados para el próximo Congreso de la Federación Nacional de la Industria Hotelera, admitiéndose proposiciones en la Secretaría hasta el día 24 a las seis de la tarde.

Por tratarse de un asunto que interesa extraordinariamente al gremio, esta directiva ruega a todos los compañeros puntual asistencia. Se pasará lista.

Unión de Dependientes Municipales de Santander y su provincia

Esta Sociedad celebrará asamblea general ordinaria, continuación de la del 16 del corriente, el viernes próximo, día 23, con arreglo al orden del día conocido.

Se encarece la asistencia, por quedar pendientes de tratar asuntos de gran importancia, y se advierte que se tomarán acuerdos con el número que asista.

CENTRO OBREMO

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION

Sección de Peones.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros de esta sección que quieren poner sus carnets en orden, pasen por el lugar donde se ha hecho la cotización otras veces, en casos como éste, todos los sábados, de cinco a seis de la tarde, y los domingos, de nueve a doce de la mañana, manifestándoles que no tienen sus carnets como es debido, porque no saben dónde poderlos arreglar, y se ruega a todos los compañeros lo hagan todo lo pronto posible, por tener que pasar al libro de este año los asientos correspondientes.

¡Proletario! Se han subido las patatas, el pan, es decir: lo que tú comes. Se subirán las tarifas ferroviarias y el carbón. Este es el triunfo de las derechas.

ALFA
La mejor máquina de coser y bordar,
de producción española
Representante general en Santander: **Casa Musicator**
Gramófonos y discos

CANTERA
Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio
SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 SANTANDER

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO
SE TRASPASA EL LOCAL
Zapatería LA PRINCIPAL
SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

Forasteros:
Comed frente a Estación Cantábrico
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

NO DEJEIS DE VISITAR EL Bar Viña B
donde podéis saborear el mejor Blanco y la más finísima Rioja de la ciudad.
Surtidísimas Tapas Variadas.
Colosal Café Express
Travesía Hernán Cortés, 4
TELÉFONO No. 25-11

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"
CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas.
Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

TAXI GIRLS - TAXI GIRLS
Aprenda a bailar por el novísimo sistema TAXI GIRLS (tickets) en la acreditada Academia **TERPSICORE**
Director: Agustín Ganza
SAN FRANCISCO, 6, 1.º

BAR RAMALES
Cafés, Vinos y licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
SABADOS Y DOMINGOS, CALLOS
Eduardo Botija
Peña Herbosa, 3 SANTANDER
No dejéis de visitarlo.

Conserve su estómago consumiendo el aceite que expende **HIJO DE ANTONIO TAZÓN**. Son los mejores por su pureza.
Variado surtido en conservas de pescados
Especialidad en bacalaos selectos
HIJO DE ANTONIO TAZON
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELÉFONO 17-37. E
Servicio rápido y esmerado a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.
COMPANEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudir a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicot, da su anuncio a este periódico.

Líneas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander
Horas de salida
De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,50 y 17,00
De Santander a Santoña, a las 13,00 y 17,00
De Santoña a Santander, a las 8,00 y 15,80
De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las 7,15 y 14,80
Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES
San Fernando, 44. — Teléfono, 12-51

ATENCION
Estupendos Zapatos para Caballero, a 16,50 ptas.
Compre usted sus calzados en la Acreditada
Zapatería EL CAÑÓN
SANTA CLARA, 5

CONSERVAS DE PESCADOS
SANTANDER
SANTOÑA

Graves consecuencias de un accidente automovilista

SAN SEBASTIAN.—En la calle de Urbía, esquina a la de Urdaneta, al regresar la bomba-automóvil después de apagar un incendio, se cruzó con el autobús de viajeros que hace el servicio desde Amara a Gros. Para no chocar, los conductores viraron, y el coche de los bomberos fué a estrellarse contra la tienda de comestibles del señor García, causando algunos deterioros. El coche, que sufrió también desperfectos, al chocar contra la pared, aplastó a una mujer, llamada Isidra Iza, de cuarenta y seis años, viuda y con dos hijos, que iba tranquilamente por la acera, resultando muerta en el acto.

A consecuencia del golpe, fueron despedido los bomberos, y uno de ellos, llamado Félix Flórez, resultó con lesiones graves; otro, llamado Tomás Artola, con lesiones de pronóstico reservado, y otros tres, llamados Francisco Tellería, Teodoro Michelena y José Arámburu, con lesiones leves.

Se afirma que dentro de breves días se producirá un hecho de resonancia política

MADRID. Al terminar la sesión de ayer en la Cámara algunos diputados derechistas comentaban la desdichada intervención del ministro de Hacienda en defensa de los presupuestos, y no se recataban para decir que la situación política y parlamentaria era de ellos.

Enterados de estas manifestaciones algunos significados diputados socialistas, decían que, en efecto, siguen la táctica clásica del fascismo, pero que del país no se podía esperar una reacción de esta naturaleza porque es fundamentalmente republicano. Lo que pasa es que las derechas, sin la responsabilidad del Poder y alentadas por quien todos sabemos, se han creído que es éste su momento, y están equivocadas. Esta situación es momentánea y tiene que despejarse rápidamente. Estén ustedes atentos—decían algunos de nuestros camaradas a los periodistas—, a un hecho que se producirá dentro de unos días y que tendrá una resonancia política extraordinaria, y es posible que los campos políticos se deslinden y se desbroce una situación de la que las derechas caerán estrepitosamente. Y si no, al tiempo, y muy poco, porque, como decimos, es cuestión de días.

Los Tribunales de la U. R. S. S. condena a dos ferroviarios a la más grave pena

MOSCU.—El 4 de marzo, a nueve kilómetros de Moscú, un accidente ferroviario costó la vida a diecinueve personas, además de resultar heridos cincuenta viajeros. Dos vagones del tren quedaron completamente destruidos.

El Tribunal Supremo de la U. R. S. S. dictó ayer, sobre este asunto, una sentencia gravísima. Al mecánico que conducía la locomotora, llamado Fedouine, y a su fogonero, les ha sido aplicada la más alta medida de la defensa social, la pena de muerte, mientras que a otros ferroviarios se les condena a penas que varían de ocho a tres años de cárcel.

Por la subida del precio del pan, se producen incidentes

BILBAO.—Hoy ha comenzado a regir el nuevo precio del pan, aumentado, como ayer anunciamos, en cinco céntimos por cada kilogramo.

Al ponerse en vigor el nuevo aumento, el descontento entre el vecindario es grande, y se cree que de un momento a otro se verificará una manifestación de protesta.

En Baracaldo el público asaltó un carro de pan, teniendo necesidad de intervenir la fuerza pública, desarrollándose con tal motivo algunos incidentes que, afortunadamente, no revistieron ninguna gravedad.

El ministro de la Gobernación dice a los periodistas que en España la tranquilidad es absoluta

MADRID.—El ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso, una vez que hubo terminado el Consejo de ministros celebrado en el Palacio Nacional, se trasladó a su despacho del Ministerio de la Gobernación, en el cual recibió a primera hora de la tarde a los periodistas.

Conversando con el señor Salazar Alonso con los informadores, les dijo que la tranquilidad en Madrid era absoluta y que las noticias que recibía de provincias acusaban completa tranquilidad en toda la Península.

Refiriéndose a los trabajos del ramo de la construcción, dijo que éstos se verificaban con toda normalidad y sin que hubieran ocurrido nada de particular.

Bromas de mal gusto

ARANJUEZ.—Esta mañana, encontrándose trabajando en una fábrica de productos químicos, unos obreros hicieron objeto de bromas de mal gusto a un compañero llamado Andrés Ballesteros, natural de Barcelona, el cual, molesto por las bromas que se le hacían, dió un tremendo golpe con un objeto contundente a uno de los autores de la broma, ocasionándole lesiones de tal gravedad, que obligaron al ingreso del herido en un hospital.

A un vapor de pequeño tonelaje se le rompe el timón, choca contra un muelle y se hunde

BILBAO.—Esta mañana, el vapor "Toñín", de doscientas toneladas y propiedad de la Asociación de Vapores Costeros de Cabotaje, que hacen el recorrido entre Pasajes y Ribadeo, se le rompió el timón, yendo a chocar contra las rocas del muelle "Churrúa", sufriendo una gran vía de agua a consecuencia de la cual se hundió a los pocos momentos.

A bordo del buque iban varias toneladas de café y cacao.

Se espera que mañana o pasado se logrará poner a flote el barco hundido.

En un incendio perecen más de un millar de personas

TOKIO.—Comunica la Agencia Reuter que en la ciudad de Hakodate se ha producido un formidable incendio, habiendo perecido más de un millar de personas.

Hakodate se encuentra en la punta sur de la isla de Hokkaido y cuenta con más de cien mil habitantes. El incendio fué producido por el hundimiento de unos altos hornos a causa de un huracán. El fuego no ha sido todavía sofocado.

Robo de una valiosa joya

BURGOS.—Esta tarde se comió un robo en el Museo provincial, llevándose los ladrones un estuche de marfil de estilo árabe, con inscripciones y que data del siglo X. El estuche sirvió para guardar diez bolos de juegos malabares. La joya figuró en la Exposición de Barcelona, donde se le dió un valor de medio millón de pesetas.

Como presuntos autores han sido detenidos Pablo Vega Vega y Clemente Ismael, los cuales negaron su participación en el robo. La joya no ha sido hallada, por lo que se supone que hay por medio una tercera persona. Los dos detenidos venían visitando el Museo hace días, y uno de éstos compró un álbum, sin duda para conocer el sitio de la alhaja que ha desaparecido.

Los "gangsters" poseen armas en mayor cantidad que el ejército y la Marina

WASHINGTON.—"Los bajos fondos norteamericanos tienen más hombres armados que el Ejército y la Marina de los Estados Unidos juntos". Estas fueron las palabras pronunciadas por el fiscal general, señor Homer Cummings, al informar ante la Comisión del Senado que entiende en las energéticas medidas represivas contra los "gangsters" que se van a poner a prueba.

Esta mañana se celebró Consejo de ministros en el Palacio Nacional

MADRID.—Esta mañana se celebró Consejo de ministros en el Palacio Nacional.

Como de costumbre, antes de reunirse con el jefe del Estado, los ministros se reunieron en Consejo, durante esta reunión una hora justa, y terminando alrededor de las doce de la mañana, hora en que pasó el Gobierno a reunirse con el presidente de la República.

El Consejo presidido por su excelencia terminó a la una y cuarto.

El primero en salir fué el ministro de Hacienda, señor Marraco.

Conversando con los reporteros, el señor Marraco les dijo que no había nada con respecto a su dimisión, pues no había motivos para ello, desmintiendo, por tanto, las versiones que se habían dejado circular a la salida de la reunión ministerial celebrada ayer.

Poco después de abandonar el Palacio Nacional el señor Marraco, salió el jefe del Gobierno, y el señor Lerroux, hablando con los informadores, les dijo que en el Consejo había pronunciado el acostumbrado discurso, dando cuenta al presidente de la República de la situación política interior y exterior, y que después el señor Alcalá Zamora le había hecho las preguntas que acostumbra hacer a los ministros, informándose de las cuestiones políticas de actualidad y de la marcha de los debates parlamentarios.

Negó el señor Lerroux, como algunos habían afirmado, que el ministro de Hacienda, señor Marraco, en la reunión ministerial de ayer, hubiera hecho propósitos de mantener la dimisión de su cargo. Esto no ha ocurrido, pues en el Gobierno actual, como en el anterior, nunca ha habido discrepancias, ni diferencias, sino ligeras apreciaciones de criterio que yo siempre he solucionado.

Disposiciones oficiales de la "Gaceta"

MADRID.—La "Gaceta" en su número de hoy publica una ley de Hacienda asignando las correspondientes plantillas para diez plazas de teniente del Cuerpo de Seguridad y mil de guardias para la plantilla del mismo Cuerpo, distribuidas entre los grupos de Vanguardia y Asalto.

También publica otra aumentando en 1.200 el número de agentes en el Cuerpo de la Guardia civil.

Igualmente publica dicho órgano oficial un proyecto del ministerio de Marina autorizando la adquisición de un buque tanque para abastecimiento de los buques de la Armada y aprovisionamiento de las bases navales.

"El Sol" se ocupa de la anunciada obstrucción parlamentaria de los socialistas

MADRID.—"El Sol" en su número de hoy publica un suelto en el que se refiere a la obstrucción anunciada por los diputados socialistas en la Cámara, con el fin de utilizar cuantos recursos les concede el reglamento parlamentario para interrumpir la aprobación de los diferentes decretos y proyectos de ley que el Gobierno habrá de presentar a la consideración del Parlamento.

Agrega el mismo periódico que a la obstrucción presentada por los socialistas en el proyecto sobre la derogación de la ley de Términos municipales, habrá de surgir la referente a la concesión de los haberes al clero, y acerca de esta cuestión dice el periódico que uno de sus redactores ha conversado con un ministro, quien ha expuesto nuevamente el criterio del Gobierno, el cual es el de respetar los compromisos contraídos en firme con la opinión.

Claro es—ha dicho—que el procedimiento de guillotina a la obstrucción que se anuncia no lo llevaremos a efecto al segundo ni al tercer día de la obstrucción, pero cuando se vea que el carácter sistemático de la obstrucción persiste, entonces acudiremos a aplicarla.

Manifestaciones del señor Herriot acerca del "affaire" Stavinsky

PARIS.—El diputado señor Herriot ha declarado a los periodistas que los expedientes que ha llevado esta mañana a la Comisión de Responsabilidades sobre los asuntos Stavinsky contienen documentos originales muy importantes.

Se trata de cartas con las cuales va el sobre en que fueron dirigidas, lo que da a dichos documentos un carácter de autenticidad mucho mayor. Estas cartas son de la señora Stavinsky, de Romagnino, de Giboud Ribaud y de otras personas cuyos nombres no han sido todavía hechos públicos.

Estas piezas proyectan luz sobre los principios de los asuntos Stavinsky, entre 1926 y 28.

Varios comisarios se han extrañado del lenguaje, completamente especial que estas cartas contienen, y que parece tener ciertas concomitancias con el que emplean los "gangsters" de los Estados Unidos.

Una de estas cartas, cuya firma aparece quemada, parece haber sido

LA NOTA OFICIOSA DEL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid.—A la terminación del Consejo de ministros, el señor Estadella facilitó a los informadores una copia de la referencia oficiosa de lo tratado en la reunión ministerial, en la cual, y entre otros asuntos, se da cuenta de los siguientes:

Instrucción Pública.—Proyecto de decreto disponiendo el ceremonial que habrá de seguirse en los festejos que se verificarán el 14 de abril con motivo de la conmemoración del tercer aniversario de la proclamación de la República.

Marina.—Expediente autorizando a la Dirección General de Aeronáutica la extinción del Cuerpo de Auxiliares de Aeronáutica.

Autorizando al ministro de Marina la adquisición de tres autogiros "La Cierva C. 30".

Autorizándole también la presentación a las Cortes de un proyecto de ley organizando los servicios de reconocimiento facultativo en los remolques de la marinería de la Armada.

Guerra.—Disponiendo que el general de brigada don Silverio Gallego Gutiérrez pase de la primera a la segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

También figuran en la referencia oficiosa otros asuntos de los distintos departamentos, que carecen de interés informativo.

El paro obrero en la provincia de Cádiz

CADIZ.—El ex diputado a Cortes socialista, Antonio Roma Rubies, ha recibido una carta del subsecretario de Obras públicas, relativa al proyecto de balasto y asiento de vía de la sección primera del ferrocarril Jerez-Almargen, manifestando que la subasta de estas obras se verificará cuando estén acopiados los materiales en cantidad suficiente. Esta sección es desde Jerez a Villamartín, y el presupuesto es de 1.901.934,29 pesetas. Ha sido aprobado técnicamente el proyecto de superestructura desde Villamartín a Almargen presupuesto en 10.393.619,26 pesetas. También ha sido aprobado el expediente informativo del trozo tercero de la carretera del El Bosque al puerto de Montejaque por Benamahoma y Grazalema, cuyo presupuesto es de 894.808,32 pesetas.

Ante el anuncio de graves conflictos sociales

WASHINGTON.—El señor Roosevelt celebrará mañana una conferencia con los representantes y jefes de las industrias automovilísticas y los representantes de trece Sindicatos obreros de dicha industria, con objeto de resolver la situación que se ha creado por la negativa de los patronos a reconocer el derecho de la Federación Americana del Trabajo a organizar a los obreros de la citada industria en Sindicatos nacionales.

La N. R. A. estipula que todos los trabajadores gozarán del derecho de organizarse a su voluntad. Si los esfuerzos personales del señor Roosevelt para conjurar la huelga, que ha sido aplazada hasta el día 23, fracasaran, podría, en último extremo, utilizar los poderes que le tiene concedidos la N. R. A., y obligar a todas las organizaciones a presentar las licencias gubernamentales, a fin de poder continuar funcionando. Estas licencias sólo serían concedidas a aquellas Empresas que aceptaran las condiciones fijadas por el señor Roosevelt.

En lo que concierne a la situación ferroviaria, los obreros han aceptado el arbitraje, después de rechazar la proposición del señor Roosevelt de prorrogar hasta primero de enero próximo el acuerdo sobre los salarios. Los representantes de las Empresas han aceptado también este arbitraje.

El criterio de don Miguel Maura acerca del dictamen sobre haberes al clero

MADRID.—Preguntado el ex ministro de la Gobernación, don Miguel Maura, sobre si se proponía mantener el anterior dictamen sobre los subsidios al clero, ha dicho que, naturalmente, esa es su opinión, la cual habrá de mantener, en todos sus aspectos, sin cambiar de criterio.

Ha manifestado que la situación de la Hacienda es la misma de entonces, y si difícil era su estado hace quince días, por las mismas dificultades atraviesa hoy, por cuyo motivo asegura que defenderá el anterior dictamen, por creer que es equitativo, pues no hay razón para subvenir a unos sacerdotes y a otros no.

Ha dicho también que si el dictamen era defendido hace quince días por su minoría, igual criterio habrá de sostener en la actualidad y no comprende por qué las derechas han cambiado de opinión sobre este asunto.

Del incendio de un Ayuntamiento

OVIEDO.—El juez especial que entiende en el suceso del incendio del Ayuntamiento de Ribera de Arriba se trasladó hoy a dicho pueblo para realizar una inspección ocular, que dió por resultado el hallazgo de una lata de gasolina en un lugar inmediato al edificio incendiado, lo que demuestra que el incendio fué intencionado, aunque hasta ahora se ignora quiénes son los autores del hecho.

Continúan en la cárcel los once vecinos del mencionado pueblo, a los que se instruye proceso.

Una batalla campal

VALLADOLID.—En el pueblo de Villón de Campos, los jóvenes José Gómez González y Jesús Rodríguez, que estaban enemistados por cuestiones amorosas, se encontraron en la calle, propinándose varios golpes. Durante la reyerta se presentaron tres hermanos de Jesús, llamados Nemesio, Sebastián y Rufino, los cuales sujetaron a José, pero en aquel momento llegaron también el padre y un hermano de José y se entabló entre todos una verdadera batalla campal, resultando heridos con arma blanca Nemesio, Rufino y Jesús, este último con una herida grave en el costado derecho. En el suceso interviene el Juzgado correspondiente.

Se entibian las relaciones entre la U. R. S. S. y la pequeña Entente

MOSCU.—Las relaciones entre la Unión Soviética y la Pequeña Entente no son muy cordiales desde hace algunos meses, retrasándose el restablecimiento de las relaciones diplomáticas. De momento, solamente es Checoslovaquia la que las tiene de hecho con Moscú. La amistad entre los dos países se acentúa notablemente y ya se anuncia la llegada aquí de sesenta profesores, ingenieros y estudiantes checoslovacos.

Los socialistas obtienen los puestos de las mayorías en las elecciones provinciales y municipales

BUENOS AIRES.—En las elecciones para la legislatura provincial, los socialistas han obtenido una abrumadora mayoría sobre los demás partidos gubernamentales. Igual ha sido el triunfo en las elecciones municipales de Buenos Aires.

Periódico católico suspendido

MALAGA.—El gobernador civil, haciendo uso de las facultades que le concede la vigente ley del estado de Alarma, y ante la campaña insidiosa que venía desarrollando el periódico católico "El Cronista", ha procedido a la suspensión y clausura del citado diario por espacio de quince días.

Después de los sucesos del 6 de febrero

PARIS.—La Comisión parlamentaria que se ocupa del esclarecimiento de los sucesos del 6 de febrero, continúa hoy su labor, habiendo declarado ante ella algunos testigos, cuyas manifestaciones coincidieron en sus grandes líneas.

Antes de que los manifestantes llegaran a mantener contacto con la Policía y la Guardia móvil, el servicio de orden hizo uso de sus armas. Únicamente en algunos detalles difieren estas declaraciones, pero todos los testigos afirman que los manifestantes no hicieron disparos contra los agentes del servicio de orden.

A los pensionados y jubilados de la Compañía Transatlántica

Realizadas las oportunas gestiones en Madrid, con referencia a las pensiones y jubilaciones del personal de la Transatlántica, por el diputado socialista y compañero Bruno Alonso, a ruego de este Sindicato, les ha contestado con fecha de ayer, y por telegrama, anunciándoles que el pago pendiente de un año y votado en las Cortes Constituyentes y ratificado en las actuales, se verificará en uno de estos días próximos.

El Sindicato Marítimo "La Naval" pone esta noticia en conocimiento de los interesados, prometiéndoles avisar por medio de la Prensa en el momento oportuno en que se efectúe el pago de haberes.

Para Cantinas escolares

El director general de Primera Enseñanza ha dirigido a nuestro camarada Bruno Alonso la siguiente carta: "Mi distinguido amigo: De acuerdo con sus deseos, he dado órdenes oportunas para que se concedan mil y dos mil pesetas, respectivamente, a la Asociación de Amigos del Niño, de Los Corrales de Buelna (Santander), y al grupo escolar Menéndez y Pelayo, con destino a las cantinas escolares que sostienen, asunto que tanto le interesa.

Se activarán lo posible los expedientes de construcción de los Ayuntamientos de San Felices, Buelna, Bárcena de Cicero y Camargo, todos de la provincia de Santander, por los que tan reiteradamente muestra su interés.

Muy afectuosamente le saluda su buen amigo, Francisco Agustín." (Es copia exacta).

¿Se va el gobernador civil de Santander?

El "Avance", de Oviedo, publica una información en la que asegura que el actual gobernador de Asturias, señor Rico Rivas, será trasladado a Valencia, y que su puesto, en el Gobierno de la vecina provincia, será ocupado por el actual gobernador de Santander, señor Sánchez Campomanes.

El gobernador de Asturias, señor Rico Rivas, dijo a los periodistas, con relación a estos rumores, que en caso que se le sustituya del Gobierno de la citada provincia, se reintegrará a su puesto en Madrid, que es mucho más descansado que el de gobernador.

o María Lisarda o COLISEVM o
Hoy, jueves, a las 7,15 y 10,30 Populares

EDWARD G. ROBINSON, en

El Rey de la Plata

con BEBE DANIELS

TEATRO PEREDA

Jueves, 22 de marzo. Tarde, a las 7 y noche, a las 10,30.

UN GRAN ESPECTACULO DE ARTE

GREGOR Y SU JAZZ DE 14 GREGORIENS

Rosera y Capella Círculos bailarines mundiales The Cedros Sisters Maravillosos bailarines criollos

AL BARRCA EXCENTRICO LBI MENCIASI Famosa atracción cómica con su falso camello

Principará el programa por KAY FRANCIS con el film Paramount **ILUSION** y WILLIAM BOID

El sábado, estreno de la producción Última **Hoy o nunca** Último gran éxito de JEAN KIEPURA